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MUNICIPALIDAD DE POCOCI 
ACTA MUNICIPAL  

N°28 EXTRAORDINARIA. 07-04-2017 
 
 

 
SESION EXTRAORDINARIA. N°28 DEL 07-04-2017, INICIADA A 
LAS 18:00 HORAS EN LA SALA DE SESIONES MUNICIPALES, 
CON LA SIGUIENTE ASISTENCIA: 
=============================================================== 

REGIDORES DIRECTORIO  REGIDORES SUPLENTES 
Johnny Vargas Arrieta    Arelys Fernández Chaves 
Patricia Aguilar Araya    Osael Campos Bolaños 
Ovidio Vives Castro    Mariela Monge Araya 
Ginnette Sequeira Granados   Luis. Gdo. Venegas Ávila 
Bernardo Antonio Veach Davis  Virginia Hernández Rivera 

    Reinaldo Benavides Vargas   Marta Salgueras Vásquez 
Eliecer Araya Brenes (Quien Preside) Oscar Garro Rojas 
Mª de los Ángeles Núñez Fuentes (Sust. Freddy Hernandez Miranda) 
Maricruz Chaves Alfaro    Domingo Matarrita Gutiérrez  

===================================================== 
SÍNDICOS PROPIETARIOS  SÍNDICOS SUPLENTE 
Geison Valverde Méndez     
Johnny Córdoba Hernández   Katherine Mendoza Montero 
Juan Luis Gómez Gómez    
Luis Ángel Rodríguez González  Dafne Padilla Monge 
José A. Chavarría Villarreal    
Javier Jiménez Villalobos    
Joel Umaña Salazar    Lisseth Monge Araya 

===================================================== 
 

 

GUILLERMO DELGADO 
OROZCO. 

EDGAR VILLARREAL   
RUIZ   

SECRETARIO   ALCALDE  MUNICIPAL a.i 
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ORDEN DEL DÍA 
 

Acuerdos  ARTÍCULO 

649-650 I Atención al Sr. Alex Solís  

651 II Atención a Personeros Expo Pococí 

652-653 III Asuntos del Sr. Alcalde.  

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención al Alex Solís 

 

ACUERDO Nº 649 
 
Sr. Edgar Villarreal Ruiz, Alcalde a.i. 
 
Solicita que alteren el Orden del día, para ver dos contrataciones que no quedaron 
dispensadas, y no tenemos en estos momentos cobertura de los medios de 
comunicación, y del camión recolector de basura.  
 
Reg. Ginnette Sequeira Granados.  
 
Recalcar que he venido observando que hay documentos y sí que le compete 
directamente a la Presidencia pero es cuestión de tener un poquito de lógica cuando son 
temas que no precisamente se necesita que sean analizados por Comisión y están 
retrasando los procesos administrativos, entonces es nada mas como para hacer la 
observación del caso que hay situaciones que por ejemplo la Secretaria se tarda, o por 
decirlo así se tiene que retrasar para la presentación de las Actas para que sean estas 
mismas ratificadas y nos retrasan a nosotros para poder tener acceso a los documentos 
aprobados en este Concejo. Y claro que me parece importante que se Dispense del 
Trámite de Comisión, esos dos temas que trae el Sr. Alcalde.    
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Aprueba la Alteración del Orden del Día. 
Dispénsese del trámite de Comisión. Acuerdo definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº 650 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Alex Solís,  dice:  
 
Sr. Alex Solís.  
 
Me acompaña el Sr. José Antonio Benavides, ambos pertenecemos al movimiento 
ciudadano que está impulsando la convocatoria de una Asamblea Nacional 
Constituyente con el fin de construir una nueva Costa Rica y eso habría que hacerlo 
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entre otras formas por medio de la convocatoria de esa Asamblea Constituyente y la 
producción de una nueva Costa Rica. Sobre estos temas queremos hablarles.  
 
No somos un partido político, no andamos buscando ni luchando por el poder. Andamos 
promoviendo un sueño, la ilusión de que todos juntos trabajemos por cambiar de rumbo 
respecto a la dirección que trae Costa Rica y que nos constituyamos en arquitectos y 
constructores de nuestro propio destino.  
 
Somos un grupo muy amplio de ciudadanos con representación de todos los partidos 
políticos, también hay gente de nuestro movimiento que odia a los partidos políticos, a 
los políticos, hay gente de zona rural, Urbana, hay gente muy académica, y que no es 
académica, obviamente mujeres y hombres y gracias a Dios estamos llenos de juventud. 
Eso somos Movimiento Ciudadano, que a partir del principio de la democracia 
participativa se organiza y está impulsando un proyecto. Cuál es nuestro Proyecto?, 
convocar una Asamblea Constituyente para que se dedique por un determinado tiempo a 
revisar la Constitución Política, mantener lo bueno que tiene nuestra Constitución que 
tiene muchas cosas buenas y renovar ahí donde sea necesario de acuerdo con el 
cambio de los tiempos.  
 
Por qué estamos en esta tarea?,  
 

1. La primera razón que damos para justificar la reforma general de la Constitución es 

porque nuestra Constitución se nos hizo vieja, proviene de 1949, pero todos sabemos 

que el origen remoto de nuestra Constitución proviene de 1871. Explica ampliamente.  

2. Para que quedaran las elecciones nacionales en medio, ya comienzan a mencionar que 

este va hacer el tema más importante de la campaña política.  

En julio del 19 se elegiría la Asamblea Constituyente, esta Asamblea estaría integrada 
por 61 personas, el proyecto de Ley establece que se debe respetar la paridad de 
género tanto manera horizontal como vertical, para que las mujeres de este país puedan 
ser constituyentes de manera que 30, 31 mujeres serian miembros de la constituyente 
porque la constitución política lo establece, queríamos hacer un sistema mixto pero el 
Tribunal Supremo de elecciones dijo que no, la elección de estas personas se va hacer 
por medio de los partidos políticos, como se eligen, mediante una elección popular, como 
una elección abierta, van a ver 3 meses de campaña política, donde unos y otras van a 
promover sus ideas y el pueblo con mucho conocimiento escogerá a las mejores 
candidatas y a los mejores candidatos.  
 
Estas personas electas en julio del 2019 se juramentarían el 7 de noviembre del 2019, y 
a partir de ahí comienzan a transcurrir 15 meses que es el tiempo máximo que tendrían 
para producir un texto constitucional.  
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Pero para que este texto entre en vigencia se requiera un segundo referéndum y esto es 
de una importancia transcendental para probarlo, el pueblo costarricense será el que 
diga si o no a la nueva Constitución. Eso en términos de democracia es lo más hermoso 
lo más grande que habría hecho Costa Rica al día de hoy, desde el día de la 
Independencia.  
Este segundo referéndum ocurriría en la tercer semana de julio del 2021, si la gente 
acepta la constitución, entonces la fecha de la entrada en vigencia de esa constitución 
seria el 15 de setiembre 2021. Queremos celebrar 200 años de vida independiente con 
una nueva constitución, queremos que Costa Rica a lo largo de los próximos 4 años que 
nos quedan se abrace, delibere, difiera, y coincida en la construcción de un gran 
proyecto país que mucho nos está haciendo falta.   
Decimos que estamos fraccionado porque no hay nada que nos abrace, decimos que 
estamos divididos porque no tenemos un sueño común, lo que queremos que pase 
alrededor de esto algo muy parecido a lo que ocurre cada vez que juega la selección de 
Costa Rica que el pueblo se une a apoyar la selección. Queremos que el pueblo se una 
a la discusión y a la construcción del nuevo país.  
 
En consecuencia para ir resumiendo estamos hablando de un proceso que arranca del 
pueblo, es conducido por el pueblo, por lo tanto es participativo, inclusivo, igualitario es 
pluralista en la medida en que todos y todas van a poder participar y todos los puntos de 
vista serán tomados en consideración.  
 
Es transparente tan transparente como estamos hablando el día de hoy porque está en 
el proyecto de ley que aprobaríamos mediante referéndum. Es seguro, porque 
conocemos las reglas del juego, es pausado estamos hablando de un proceso que 
duraría 5 años entendiendo que arrancamos el año pasado, es pausado para que nadie 
nos sorprenda, es pausado como hemos dicho para que la gente tenga tiempo de 
informarse, es pausado para evitar como ha ocurrido muchas veces en este país que 
mediante negociaciones de media noche de repente nos meten una Ley, esto no va a 
pasar aquí. Es un trabajo en equipo, aquí no hay lideresas ni líderes, aquí lo que hay son 
equipos, son talleres, visitas a las comunidades y queremos que las comunidades se 
organicen por si mismas para que comencemos a trabajar muy fuertemente a favor de 
una idea.  
 
En consecuencia el proceso más democrático en que nos hemos metido como país. y 
llegados a este punto, la pregunta que tenemos que hacernos es: ¿ Que vamos hacer 
para mejorar Costa Rica?, que vamos hacer cada uno de nosotros para arreglar Costa 
Rica, este proceso ciertamente anda buscando que Costa Rica tenga una nueva 
Constitución pero también anda buscando una transformación de cultura. Tenemos que 
ser constructivos. Se trata de poner un punto y aparte para arreglar Costa Rica.  
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Sr. José Antonio Benavides Alvarado, ced. 4-102-594. 
 
Esta moción es un borrador que se han entregado a todas las municipalidades, para que 
lo analicen puede ser modificado cambiado o hecho a la decisión del Honorable Concejo.  
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Hace uso de la palabra:   
 

 Reg. Johnny Vargas Arrieta.  

 Reg. Reinaldo Benavides Vargas.  

 Reg. Ovidio Vives Castro.  

 Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  

 Reg. Patricia Aguilar Araya.  

 Sr. Pdte. Eliecer  Araya Brenes  

 Reg. Supl. Oscar Garro Rojas.  

 Síndico Johnny Córdoba Hernandez.  

 Sr. Alcalde Edgar Villarreal Ruiz.  
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Sr. Pdte. Eliecer  Araya Brenes  
 
Los Reg. Reinaldo Benavides Vargas, Ovidio Vives Castro, avalan la Moción.  
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Aprueba la Moción. Dispénsese del trámite de 
Comisión. Acuerdo definitivamente Aprobado. 

 
 
 

 
ARTICULO II 

Atención Personeros Expo Pococí 
 
ACUERDO Nº 651 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Manuel Delgado Matamoros, ced. 7-095-996, 
Presidente Expo Pococí, dice:  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
 
Informe Contable, procede a explicar.  
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Hace uso de la palabra:  
 
Reg. Supl. Luis Venegas Ávila. 
 
Que fue lo que paso en lo del Reinado?, la muchacha que quedo de Reina, quedo de 
Reina también en Cariari, una muchacha que vive al frente de mi casa, nunca hice nada 
por ella a favor, pero me di cuenta de las luchas como todas las otras candidatas, pero 
que la final parecía como que no fue recompensada como tenía que ser.  
Cariari si cumplió, como tenía que ser,  en la Expo se decía, yo luego entendí que no era 
en si la Expo, sino otra empresa que tenía eso. Por un momento me preocupe porque yo 
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veía todo el esfuerzo que hacían no solamente la muchacha sino toda la familia, y nos 
pusimos muy contentos cuando nos dimos cuenta de que ella había sido la reina. Y si 
nos dimos cuenta que alguna cosita paso, entonces yo sé que no fueron ustedes y yo les 
pregunte y me dijeron que al final ustedes les ayudaron, pero si me preocupa la persona 
que tendí a cargo eso como que no cumplió, no sé.  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
 
Es un muchacho que tenía la empresa de Cruz de Amor, yo creo que ya se fueron de 
Guápiles, el vino y dijo que él quería organizar el evento porque dentro cuando hacemos 
la asamblea, vemos evento por evento, ese evento anteriormente había dejado casi una 
pérdida de casi como de seis o siete millones. Entonces en Asamblea la gente acordó 
que si un evento que no está dejando utilidad o por lo menos no está dejando algo o por 
lo menos tablas mejor no hacerlos. Esta gente se acercaron a nosotros Cruz de Amor, y 
ellos con sus tiendas, la Expo Pococí no iba a generar ningún gasto, de hecho el día del 
evento yo estaba con el compañero Franklin Venegas y yo veía una muchacha que 
lloraba, le pregunte qué porque estaba llorando: ese muchacho Jonathan le dijo que ella 
no podía desfilar, porque a mí no me van a maquillar y no puedo, una muchacha del lado 
de los Bovinos. Explica ampliamente.  
 
A veces es peligroso que lleguen personas externas y agarren eventos porque está la 
imagen de la Expo Pococí, tenemos que cuidarnos en eso. Y sí, eso sucedió.  
 
Reg. Johnny Vargas Arrieta.  
 
La Expo Pococí, yo le agradezco el gran trabajo que ellos hacen, pero hay que hacer 
reflexionar algunas cositas que no estoy de acuerdo.  
 
Por ejemplo, no es posible que chiquitos muy alejados de las comunidades acá, salvo 
este compañero que trajo un bus de Palmitas, y lo felicito, que podamos meter más 
chiquitos el día que hacemos esa gran fiesta. Y porque no darles un fresquito aunque 
sea de agua de limón. Hay gente que no tiene la oportunidad económicamente a venir a 
una expo, yo quisiera que este plan que ustedes hacen con una gran alegría porque yo 
fui ese día, ese día con la Alcaldesa anduvimos todo el centro ferial, pero considero que 
fueron apenas 10 o 12 escuelas deberíamos tener unas 25 o 30 ojala bastantes 
escuelas.  
 
Esto es una labor social y es importante que pudiéramos hacerlo más grande, esa es mi 
petición, por el resto yo estoy contento con todo lo que ustedes hacen un gran esfuerzo, 
un gran trabajo, yo sé que no se ganan nada y felicitarlos nada más y si yo puedo 
colaborar con ustedes, yo sé que mucha gente se queda con la boca abierta y es gente 
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que no puede venir al Cantón, o sea que pudiéramos buscar gente muy alejada de 
muchos sectores que no tienen la opción durante todo el año de participar de nada, ni de 
la actividad de Navidad que nosotros hacemos, mucho menos de la expo.  
 
Reg. Ovidio Vives Castro.  
 
Felicitarlos por el buen trabajo que realizan y han realizado las juntas anteriores desde 
hace años. Cualquier organización que estemos trabajando siempre por el pueblo nos 
van a criticar, siempre la gente habla. Explica ampliamente.  
 
Rescato de este informe, que si no fuese por el cobro de la boletería estuvieran sin 
utilidad en números rojos, si no fuese por eso cerramos puertas seguro o ustedes poner 
plata para saldar algunos compromisos, por lo que veo acá.  
 
Les agradezco el informe que nos está presentando la Junta de la Expo Pococí, para el 
Concejo Municipal y si cualquier ciudadano de este cantón lo quiere solicitar, lo pueden 
hacer. Explica ampliamente y solicita si pudieran dar entradas gratuitas, busquen los 
presidentes de las asociaciones de desarrollo, y les puede entregar entradas.  
 
Reg. Supl. Oscar Garro Rojas.  
 
Estoy observando la última hoja, y me encuentro que hay en las cuentas por cobrar, 
quisiera saber si alguna de ellas está en la condición de incobrable. Y además ahí mismo 
aparece cuentas a pagar a proveedores un numero bastante grande, quisiera saber si 
eso ha evolucionado o se mantiene en esa condición.  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
 
Esas cuentas por cobrar a la fecha que dimos el informe esos dineros no habían entrado 
porque estamos en trámite de la factura, esos dineros entraron.  
 
Esos dineros que entraron eran prácticamente era el dinero que le estábamos debiendo 
al Colegio Técnico.  
 
Y con lo otro actualmente tenemos esa deuda con don José Alberto Castillo, nosotros 
para la Expica 2014, don José nos hizo un crédito en materiales de ¢200.000.000.00, 
vean ustedes lo que hemos ido pagando al día de hoy les estamos debiendo 
¢78.000.000.00. Yo creo que en dos ferias honramos esa deuda con don José que 
siempre nos ayudó.   
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Y nosotros aquí no ocultamos ni maquillamos ni tapamos nada, lo que estamos debiendo 
estamos debiendo. Lo que nos deben lo cobramos. Y si es una cuenta incobrable de 
algún cliente que vino y no pago el stand, lo ponemos en lista negra, entonces le 
decimos a las demás ferias, este no pago en el expo, entonces en las demás ferias 
tampoco lo dejan entrar.  
 
Si nos gustaría también podríamos hacer un tipo alianza ahí, que al rato ustedes como la 
Municipalidad buscar esos niños, esas comunidades y al rato ustedes nos podrían 
ayudar con el transporte, y los que somos educadores sabernos que una escuela para 
sacar niños se ocupan permisos y de todo. Explica ampliamente.  
 
Síndico Juan Luis Gómez Gómez.  
 
Felicita a los personeros de la Expo Pococí, por esa transparencia se presentan a rendir 
el informe. Agradece que permitieron colaborar con los niños y que para las próximas 
fiestas estará presente.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya.  
 
Analizando en el estado de resultados y como el Sr. Oscar Garro comento en la hoja 
final de los ¢78.000.000.00, si me hubiese gustado mucho que se hubiese incluido ya 
que ustedes hacen entradas y salidas, que se reflejara cuanto es el monto que ustedes 
pagan anualmente.  Explica ampliamente.  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
 
Este informe de feria, y hay otro informe que viene aquí, que es de todo el año. 
Recuerde que Expo Pococí, no es solo de feria, tenemos por ejemplo, ingresos de la 
subasta, alquilamos el salón, etc.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya.  
 
Yo lo digo porque nosotros ahora que Juan Luis lo retoma y dice que La Colonia, que 
Cariari y todo el resto de comunidades tenemos que hacer lo mismo aunque yo no esté 
dentro de la Comisión de fiestas de lo que es la Comisión de fiestas de San Rafael 
porque La Colonia es todo el distrito, también en el Sector de Cascadas hacen unas 
fiestitas. Explica ampliamente.  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
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Para ofrecerle al compañero Vives tal vez si, están empezando con las uñas, ofrecerles 
para unas fiestas el Campo Ferial, ellos quisieran hacer un actividad ahí, arrancando 
para ir haciendo recursos.  
 
Reg. Ovidio Vives Castro.  
 
Esto se lo voy a transmitir a los compañeros de la Junta de Desarrollo, en el cual yo 
también soy miembro. Explica ampliamente.  
 
Reg. Supl. Oscar Garro Rojas.  
 
Nada más para que me aclare en la Pag. 15, Me parece que ese show Ascan es una 
marca?, y por qué razón no hay ningún ingreso al respecto.  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
 
Eso lo vimos en la Asamblea, porque la gente dice, es una marca ellos traían todo lo que 
es la parte de los perros, jueces, etc, lo que nosotros teníamos que poner era la 
premiación nada más. Tuvimos que hacer un poquito de publicidad de la premiación.  
Los que estuvieron ahí fue un evento muy bonito, muy familiar son perros amaestrados 
que traen ellos.  
 
Por ejemplo este año tenemos el primera vez el torneo lechero de las bajuras, 14, 15 
vamos a tener esta actividad, y lo patrocina Aguilar & Solís.  
 
Este de Ascan llevaba el nombre de Ascan porque más que todos ellos estaban 
poniendo un poquito de logística ahí.  
 
Sr. Pdte. Eliecer Araya Brenes.  
 
Agradece a los compañeros de la Expo por el Informe que han presentado y felicitarlos y 
hay que seguir adelante.  
 
Sr. Manuel Delgado Matamoros. 
 
Invitarlos para el 22 tenemos Verano Toreado, en Expo Pococí va hacer el corte y ahora 
van a seguir como la parte de lluvia, ya tiene un show montado, porque Verano Toreado 
termina ahí, y después van arrancar el Invierno con piscinas, etc.  
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ARTICULO III 

Asuntos del Sr. Alcalde. 
 

ACUERDO Nº 652 
 
Nota de Secretaría: Por petición del Sr. Edgar Villarreal Alcalde en ejercicio, solicita que 
se Dispense del Trámite de Comisión el siguiente acuerdo aprobado en el Acta N°27 
Ordinaria del 03-04-2017, Acuerdo N°634. Adenda al contrato número DPM-36-2016, 
trasmisión de las sesiones municipales y divulgación de información de intereses para el 
municipio. 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Dispénsese del trámite de Comisión. Acuerdo 
definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº 653 
 
Nota de Secretaría: Por petición del Sr. Edgar Villarreal Alcalde en ejercicio, solicita que 
se Dispense del Trámite de Comisión el siguiente acuerdo aprobado en el Acta N°27 
Ordinaria del 03-04-2017, Acuerdo N°635. Adenda a la Compra Directa No. 2016-CD-
000057-CL01: Mantenimiento y Reparación de Camión Recolector de Basura 
 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Dispénsese del trámite de Comisión. Acuerdo 
definitivamente Aprobado.  

 
AL SER LAS VEINTE HORAS CON TREINTA Y SEIS MINUTOS SE LEVANTA LA 

SESIÓN 
 

 
 

C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
        ARCH. 

F-ELIECER ARAYA BRENES  F-GUILLERMO DELGADO OROZCO  

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIO MUNICIPAL  


